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La banca mexicana se ha preparado muy bien para esta época: Felipe Carvallo 

 
 

Extracto de la entrevista con Felipe Carvallo y Georges Hatcherian, analistas de  
Banca Mexicana de Moody’s Investor Services, en el programa “Ganadores y 
Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.  

 
 
SUSANA SAENZ: En su último reporte, Moody’s mantiene un panorama estable en el sistema 
bancario mexicano para los próximos 12 a 18 meses ante la llegada del siguiente gobierno. 
Para hablar del tema, me acompañan en el estudio Felipe Carvallo y Georges Hatcherian, 
quienes son analistas de Banca Mexicana de Moody’s Investor Service. Bienvenidos  
 
FELIPE CARVALLO: Muchas gracias.  
 
GEORGES HATCHERIAN: Gracias.  
 
SUSANA SAENZ: Gracias por acompañarnos. Pues bueno, cuéntenos por qué estiman un 
panorama estable en el sistema bancario en este plazo.  
 
FELIPE CARVALLO: Bueno, lo que hemos visto es que la banca mexicana se ha preparado 
muy bien para esta época. Ha pasado muchas tormentas o posibles tormentas, pero los 
bancos han estado creando préstamos de una forma muy sana y también la economía se ha 
comportado bien, no hemos visto una baja en el crecimiento económico a pesar de la 
depreciación del peso, de toda la negatividad hacia el TLC con Estados Unidos, entonces la 
banca ha estado preparada bien, se prepararon bien para una época que quizá no fue tan 
terrible como nosotros la esperábamos. 
 
Nosotros lo que hemos visto es que ha habido mejoras en calidad de activos y los bancos 
mantienen esas mejoras de calidad de activos, también se han beneficiado de una fortaleza 
que han tenido por muchos años los bancos, que son sus fuertes depósitos, depósitos de 
individuos muy baratos que han dejado que los bancos puedan absorber estas subidas de 
tasas de Banco de México  
 
GEORGES HATCHERIAN: Y ya viendo hacia adelante, nosotros esperamos que la economía se 
mantenga bastante estable, creciendo un 2.3 este año y 2.5 el año que viene, esto 
naturalmente va a ayudar a la originación de créditos. Naturalmente si hay una resolución 
positiva en el TLC, en el NAFTA, eso va a hacer que la mejora en la demanda de crédito sea 
aún más fuerte de la esperada.  
 
Así que esperamos que la banca todavía se mantenga, como decía Felipe, vamos a ver una 
banca con niveles de mora Bastante bajos, rentabilidad de las más fuertes en América 
Latina, capitalización por ende también bastante fuerte y un fondeo de depósito retail 
bastante estable también.  
 



Hay que recordar que la banca recibe la nueva administración con fundamentos financieros 
muy saludables. Tienen los colchones de rentabilidad y capitalización para afrontar un 
deterioro eventual, potencial en el entorno operativo, entonces la banca está bien 
posicionada, tanto la privada como pública, para entrar a la nueva administración.  
 
Y la nueva administración también no dijo que se vaya a meter con la estabilidad del 
sistema financiero, fue bastante cauta en que va a respetar la independencia del banco 
central, del Banxico, y tampoco hubo menciones de medidas que podrían ser disuasivas 
para el sistema financiero como lo son topes de tasas o cuotas de crédito, entonces ante 
este punto de vista, la banca está empezando la nueva administración con el pie derecho.  
 


